

東京北区渋沢栄一プロジェクト

ABOUT PROJECT

北区では、新一万円札の肖像に渋沢栄一が選定されたことを受け、新紙幣発行までの機運を高め、渋沢栄一の功績や渋沢栄一を核とした北区の魅力を広く発信することにより、北区の知名度向上とイメージアップへつなげていくことを目的として「東京北区渋沢栄一プロジェクト」を進めています。

CATCHPHRASE

プロジェクトのキャッチフレーズは、「LOVE LIVE LEAD」。北区を愛し(LOVE)、北区に居を構え(LIVE)、日本を導いていった(LEAD)渋沢栄一の精神を受け継ぎ、今を生きる私たちも北区をもっと好きになり、北区を盛り上げていこうという願いを込めています。



CHARACTER

東京北区渋沢栄一プロジェクト広報キャラクターのしぶさわくん。渋沢栄一の熱意を受け継ぐ存在として、渋沢栄一が人生の拠点とした地、北区・飛鳥山で誕生しました。北区を盛り上げるために日夜奮闘しています。これまで、渋沢×北区 青天を衝け 大河ドラマ館のグリーティングや渋沢×北区 飛鳥山おみやげ館のPR、各種イベント出演などで活躍しています。



PAST PERFORMANCE

北区と渋沢栄一を知るならこの一冊!雑誌『東京人』



雑誌『東京人』(都市出版株式会社)とタッグを組み「王子飛鳥山を愛した渋沢栄一」を刊行しました。飛鳥山の邸宅跡や区内の各所に今なお残る渋沢栄一の足跡を取り上げ、各界の著名人・有識者による記事で構成されています。

地元の偉人を学ぶ!渋沢栄一副読本の制作



地域の偉人渋沢栄一を学ぶ教材として、小学校版(写真左)と中学校版(写真右)の副読本を制作しました。

しぶさわくんが街を駆け巡る!Kバスラッピング



区内を運行するコミュニティバスをしぶさわくんでラッピングしました。運行ルートは、王子・駒込ルート及び田端循環ルートの2ルート。

ドラマロケ地の種から育てる「藍の種プロジェクト」



大河ドラマロケで使用した藍から収穫された種を、渋沢ゆかりの地に暮らす子どもたちが栽培するプロジェクトに参加しました。

地域から盛り上げる!渋沢翁顕彰事業



渋沢栄一にちなんだイベントを開催する団体に北区が全力サポート。左は、旧渋沢庭園内にかつてあった茶室・無心庵跡地で開催されたお茶会です。

まだまだ増えます!北区の渋沢栄一みやげ



飛鳥山を訪れた方に手に取っていただけるよう渋沢栄一関連土産を区内事業者の皆様と開発しました。多くは、飛鳥山おみやげ館で販売中。